

直小だより 6月号



電話・Fax 0768(82)0313
E-mail tada-01@city.suzu.ishikawa.jp
URL <http://cms1.ishikawa-ed.jp/~tadaxe/>

リーダーの実感 成長の実感

校長 作田 善久



今年も新型コロナウイルス感染症に配慮して半日開催の運動会となりましたが、保護者の皆様方からたくさんのご声援をいただき、ありがとうございました。気温も程よく、5月の爽やかな風の下、成功裏に運動会を行うことができました。当日は、開会式で整列した時の1年生のうれしそうな顔、保護者の方の視線を気にしている姿、運動会がうれしくてたまらないそんな様子で始まりました。

4月5日に始業式を迎えてから1か月半、児童委員会発足、縦割り班組織会を経て迎えた運動会です。それぞれの児童の成長と集団の成長をご覧いただけたのではないかと思います。6年生10名は、全員が学校活動の中で何らかのリーダーとなっています。4月当初、全校児童の前で話すことが苦手だった児童も、小班ごとの毎日の掃除、委員会での活動をとおしてリーダーとしての力を少しずつつけています。運動会練習が始まった5月9日からは、練習の度に一人一人が今日の目標を伝えて班や全体での練習に取り組んできました。開会式前に入退場門付近で集合した時も、6年生10人全員が今日の目当てを伝えていました。閉会式後にも振り返りを伝える姿がありました。保護者の皆様には、今までの取組の成果となる児童の姿をご覧いただきましたが、この2週間、毎日6年生が思いを伝え、それに応えて練習する下級生の姿がありました。そのせいでしょうか。運動会当日も、各班の児童全員が優勝を目指して一つ一つの競技に取り組み、素晴らしい演技を披露しようと一生懸命でした。運動会終盤のリレー、保護者の前で走る喜びとともに少し緊張して真剣な表情を見せる児童。リズムでは、とっても難しい踊りを1年生が楽しそうに踊る姿がありました。聞くところによると、学校だけでなく家でも練習する1年生がいたとのことでした。

責任を果たそうと懸命に6年生に応える下級生児童の姿が、6年生に勇気を与え、6年生は1日1日たくましいリーダーとして成長していったように思います。開会挨拶で話しましたが、運動会は4月からの取組の成果であるとともに、協力することや団結することの良さを実感しこれからのよりよい学校生活を送るための1日です。子ども達は、そのことを実感した運動会だったのではないのでしょうか。私は、子ども達の頑張りに感動しました。温かくご声援いただいた地域や保護者の皆様、本当にありがとうございました。

さて、6月は授業参観があります。お子様の成長を、今度は授業での様子を通してご覧いただけたらと思います。多くの保護者の皆様のご参加をお待ちしています。



小学校における児童の人間形成や成長発達には、その多くが学級を基盤とする生活の中で行われます。この学級を基盤として、児童一人一人の成長発達が円滑かつ確実に進むように、学校経営の基本方針の下に、学級を単位として展開される様々な教育活動の成果が上がるよう、諸条件を整備し運営していきます。今年度の各学級の学級経営方針を紹介します。

- 1年学級経営方針 **思いやりのある子** 友達にやさしく接し、よりよい関係づくりができる学級
- 2年学級経営方針 **思いやりのある子** 自分のことも友達のこと大切にし、互いに認め合える学級
- たんぼぼ学級経営方針 **がんばる子** 好き嫌いとらわれず、いろんなことに挑戦する学級
- 3年学級経営方針 **思いやりのある子** 友達の気持ちを考えて行動し、互いに高め合える学級
- 4・5年学級経営方針 **思いやりのある子** 友達に優しい気持ちで接し、明るく前向きな学級
- 6年学級経営方針 **考える子** 自分から行動し、下級生をまとめられる学級

運動会

スローガン『最後まで 心をついに ワンチーム!!!』
(6年 新 由貴菜 さん 作)



さわやかな天候の下、令和4年度直小運動会が開催されました。2週間の練習期間、子ども達は自主的にダンスや縦割り班競技等の練習に熱心に取り組み、迎えた本番でした。午前中に10種目を行うという大変なスケジュールでしたが、1年生も最後まで頑張ることができました。また、3年生から6年生は、種目の演技だけでなく、それぞれ係の仕事があります。自らの仕事に責任をもって最後まで取り組みました。こうしたやりきった経験、心をついにしてワンチームになった経験が、子ども達の成長につながっています。来賓・保護者の皆様方、最後までご参観いただいたこと、後片付けにご協力いただいたこと、本当にありがとうございました。

1年生<西 瑠惟>

今日は、3班が障害物リレーやつなひきで勝つたので楽しかったです。来年は、リレーで力を合わせて1位をとりたいです。

2年生<谷内田 悠人>

今年の運動会の目標は、リレーで1位をとることでした。リレーが始まるまで、ずっとどきどきしていました。どうしてかという、バトンを落としたり、転んだりしないかなと思ったからです。けれど、本番では、線の近くを走ったり、バトンの渡し方に気を付けて走ったりしてはやく走れました。チーム全員ががんばって1位をとれたのでとてもうれしかったです。

3年生<山根 侑眞>

ぼくが、運動会で一番心にかけていることは、ダンスです。はじめは、サビのこまかい動きや足をクロスさせるところがむずかしくて出来ませんでした。でも、お母さんにへたなところを見せたくないなと思いました。だから、できるまで動画を見てれんしゅうしました。ダンスは本番でも上手に出来たから、ばんざいしたくなるくらいうれしかったです。

5年生<杉野 萌々華>

6年生のサポートをしながら、楽しくスッキリ終わった運動会になったと思います。来年は、私達が6年生になってこんなことをするんだと学びました。私達が6年生になったら、並ばせることや、運動会の種目を教えるなどをしっかりとしたいです。次の運動会で、小学校の運動会が終わるので「楽しかった」と思える運動会にしたいと思いました。

あいさつ運動

5月9日(月)から20日(金)の2週間、「全力あいさつ」できるようにと、代表委員会の呼びかけで、縦割り班ごとに、あいさつ運動を行いました。挨拶は、お互い気持ちが良くなったり、仲良くなるきっかけになったりします。「全力あいさつ」を進めることで、「元気いっぱい直小学校」にしようと思いがんばっています。

元気いっぱい直小学校



米づくり体験農園事業

田植え体験



今年度も、いしかわ田んぼの学校米づくり体験農園事業を行っています。事業の一環として、当毛さん（杉ノ木地区）が所有する学校田での田植えを行いました。

開会式では、「たくさんの方の支えがあって田植えを行うことができます。」と学校長が話しました。その後、田植え唄指導をお願いしている池谷内さんから激励のお言葉をいただきました。田へ移動した後、農事法人組合「きずな」代表の桶田さんに田植えの仕方を教えていただき、田植えが始まりました。6年生女子7名は「早乙女」の着物を、男子3名は「立ち男」の法被を身にまとい、5年生と一緒に苗を植えました。苗がなくなると、「苗ください」と大きな声で叫び、畔から苗を投げてもらってまた苗を植えるという作業を繰り返し、あっという間に田植定規で印を付けた範囲の田植えを終えました。泥の中に足を入れる感覚、水の温度や土のにおい、苗の柔らかさを感じながら、昔ながらの方法での体験でした。ふだん食べているお米が、どうやって育ちどれだけ愛情が込められているか、身をもって学ぶことができました。本当に貴重な体験となりました。

4年生は、池谷内さんから3回にわたり指導を受け、自信をもって歌えるようになりました。その豊作への願いを込めた田植え唄を大きな声で繰り返し歌い、田で精一杯の仕事をする5・6年生に大きな力をくれました。学校田を整備していただいた桶田様をはじめとする農事組合法人「きずな」の皆様、唄の指導や衣装の準備・着付けをしてくださった池谷内様をはじめ郷土民謡研究会の皆様、足を運んで参観・応援していただいた地域の皆様、本当にありがとうございました。

4年生 <清間 杏菜>

今日は、天気がよくて、田うえにはぴったりの日でした。はじめは「歌えるかな」と心ばいしていましたが、今日はとても大きな声で歌えました。5・6年生の田うえをするのを、「がんばれ！」という気持ちでした。わたしも5年生になったら田うえをがんばります。

6年生 <上田 朱夏>

私達、6年生は立ち男姿と早乙女姿に着替えて田植えをしました。早乙女姿になったことがなかったので、少し動きにくかったです。4年生がしていた田植え唄が上手だなと思いました。田植えをするのは2回目だけど、5年生のときに転んでしまったのでうまくできるかどうか心配でした。何度か転びそうになったときがあったけど、転ばずにできたので良かったです。田んぼは最初、水が温かかったけどやっけていくうちに冷たく感じました。田植えをしているときは、池谷内さんに言われた、「良いお米ができるように」と思いながら苗を植えました。田植えのときは、みんなと協力しながら植えられました。珠洲市は、自然が豊かなので田植えや稲刈りなどの貴重な体験をさせてもらえるのかなと思いました。9月にある稲刈りも楽しみです。

つばめ調査

新型コロナウイルスの影響で2年間中止になっていたツバメの生息調査を5月10日に行いました。昭和47年から「愛鳥週間」にあわせて毎年、行われてきたものです。全国の都道府県で石川県だけです。ツバメ、コシアカツバメ、イワツバメをしっかりと見分けて調査しました。



防犯教室（不審者対応）

5月12日（木）に防犯教室を行いました。珠洲警察署の方に「いかのおすし」を教してもらいました。それから、実技訓練で不審者に出会った時、どう逃げるか練習しました。

いかにい のらない おおごえでさけぶ すぐにはげる しらせる



かたつむりさんによる読み聞かせ

毎月、第2・4木曜日の朝、読み聞かせを行っていただきます。12日（木）は、今年度の第1回目が行われました。子どもたちは、かたつむりさんのお話に引き込まれていました。本当にありがとうございました。



袖 いず美 様



樋爪 緑 様



佐伯 三枝子 様



橋本 伸子 様

さわやかなのろし凧揚げ大会

5月15日（日）狼煙町祿剛崎灯台台地で、日置公民館主催による「第34回さわやかなのろし凧揚げまつり」が行われました。2年ぶりの凧揚げです。多くの子どもたちが参加しました。揚げた凧は手作りの凧です。絵は、何日もかけて学校で描きました。そして、家で凧を作ったり、前日の14日（土）に直公民館主催の凧作り教室で新明さんに教えてもらい家の人と作ったりしました。ちょうどよい風が吹いており、高く高く凧が揚がりました。高さには違いはありますが、どの児童の凧も揚がりました。ユニーク賞や高さ賞、さわやか賞、ハッスル賞と多くの児童が表彰されました。また、珠洲警察署から「いかのおすし」のお箸、大人にはマスク入れをいただきました。ありがとうございました。

高さ賞



1位 大桐さん 2位 小澤さん



6月の行事予定

日	曜	学校行事等
1	水	安全点検日 衣替え 全校朝会 6限クラブ
2	木	指導主事学校訪問(下校13:20)
3	金	学校運営協議会①(学校評議員・学校関係者委員会)18:00~(大野会長、新母親代表)
4	土	3年親子会(
5	日	
6	月	4年施設めぐり(上戸小合同) 3年生生き物観察会(10:30~)
7	火	直っ子オリンピック(2・3限)
8	水	児童集会 5年体育交歓会(市宮陸上競技場13:50~)
9	木	かたつむりさん来校 6限委員会 ※直っ子オリンピック予備日
10	金	交通安全街頭指導
11	土	
12	日	
13	月	
14	火	授業参観・AED講習会・専門委員会(13:50~16:10)
15	水	児童集会 水質検査(9:00~)
16	木	5年施設めぐり(上戸小合同)
17	金	
18	土	
19	日	2年親子会(海洋ふれあいセンター・つくモール)
20	月	
21	火	
22	水	児童集会(保健委員) ※5限まで
23	木	かたつむりさん来校 ☆いしかわ学校読書の日
24	金	
25	土	県PTA連合会単P役員研修会(大野会長、新母親代表)
26	日	
27	月	交通安全街頭指導 集金振替日
28	火	クリーンクリーン活動
29	水	児童集会 6限クラブ
30	木	

※予定は変更になる場合があります。